



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

281/8 - PRESENCIA Y CARACTERÍSTICAS DE LA CRISIS DE DOLOR (DOLOR IRRUPTIVO) EN LOS PACIENTES ONCOLÓGICOS ATENDIDOS EN ATENCIÓN PRIMARIA ESTUDIO EDIMFA

M. García Vallejo^a, M. González Bejar^b, J. Ferrer García-borras^c, C. Pecharromán Sacristan^d, S. Duce Tello^e, B. Pazos Paz^e, C. Escalera Abad^f y C. García Fernández^g

^aMédico de Familia. Centro de Salud de Comillas. Madrid. ^bMédico de Familia. Centro de Salud de Montesa. Madrid. ^cMédico de Familia. Centro de Salud de Almendrales. Madrid. ^dMédico de Familia. Centro de Salud de Lavapiés. Madrid. ^eMédico de Familia. Centro de Salud de Orcasitas. Madrid. ^fEnfermera. Centro de Salud de Comillas. Madrid. ^gDepartamento Médico de Grunenthal. Madrid.

Resumen

Objetivo: Conocer la presencia de las crisis de dolor y sus características, en los pacientes oncológicos atendidos en Atención Primaria.

Metodología: Se realizó un análisis estadístico de las variables recogidas en el estudio de 1.586 pacientes oncológicos de nuestras consultas. Las variables cualitativas se analizaron mediante frecuencias y porcentajes. Las variables cuantitativas se analizaron mediante, media, desviación estándar, mediana. El análisis mediante el paquete estadístico SPSS.

Resultados: La presencia de crisis de dolor, el 81,97% indicó que sí, el 18,03% no. El 14,19% consideraba que su dolor era punzante, el 8,83% sentía pinchazos, el 8,32% sentía pesadez, el 6,12% como cortante, 6,12% quemazón y 56,43%, dolor palpitante y otras sensaciones dolorosas de angustia, calambres, opresión. El 16,58% nunca podía predecir una crisis de dolor, el 29,95% casi nunca podía predecirlo, el 38,84% anticipaba una crisis algunas veces, el 12,86% con frecuencia y el 1,77% siempre la anticipaba. El 71,69% uso la medicación prescrita para picos de dolor y el 28,31% no.

Conclusiones: La presencia dolor irruptivo es muy alta en los pacientes oncológicos, la forma de manifestarse muy diversa e imprevisible. El 72% de los pacientes utilizan medicación de rescate para ellas. Estas crisis de dolor añaden gran sufrimiento y angustia a estos pacientes oncológicos, mermando considerablemente su limitada calidad de vida, por lo que deberemos tenerlas en cuenta y tratarlos adecuadamente.